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1985 年 5月 1日 37歳。
祖父の代から江東区。
東雲保育園、東雲小学校、
深川第五中学校、都立紅葉川高校を卒業。
東雲ドルフィンズ初代キャプテン。塾は田中学園。
父子家庭で視覚障がい者の祖母に育てられた。
産後うつ気味になり離婚。シングルマザーとなり預け先
に困った経験から自分と同じように困った人をゼロに
したいと 2015年に初当選。学生のころに交通事故で
頭がい骨骨折、脳挫傷になるが、快復。助けていただ
いた命は困った人たちをゼロにするために生きていこ
うと思い、夢は江東区長になり少子化対策を江東区
からしていくこと。手話の勉強中。防災士。
中学3年生、小学1年生、1歳の保育園児の3児の母。
夫は国会議員。

プロフィール

135-0016　東京都江東区東陽 4-11-28　江東区議会内

自宅は豊洲 5丁目

こうのとりのゆりかご、いわゆ
る赤ちゃんポストの設置にむけ
て当事者と意見交換。

組体操でおなじみの内田良先生
との事故予防についての勉強会
では一緒に 3人組体操を。

同年代の落合陽一さんから読者
についてお話伺い、数年前にお
会いした時より常に先を考えて
る人だなと感じました。

江東区、もしくは都内にゆりか
ごを設置したい…
そして母子のいのちを守りたい。

こどもの事故予防地方議員連盟
にて。勉強会はいつも議会での
提言につながってます。

豊洲にきたレインボータウン
FMにて。江東区で繋ぐ未来を
考えます。

区長に会派で要望書を持ってい
く様子。

こどもの事故予防地方議員連盟
の発足時。今は 80名以上の会
員になりました。

若手議員の会の勉強会。
東京若手議員の会でも
全国若手議員の会でも役員をさ
せていただいてます。

初めて皇居へ。
新年祝賀の儀は国会議員の妻と
して参加しました。

仲間とともにYouTubeで議員
を身近にするために発信。
中央区議会議員の髙橋元気さん。

防災グッズ等を視察。

区役所屋上でのはちみつプロ
ジェクトを会派で視察。

国会議事堂ツアーを定期的に開
催しています。

委員会陳情での現場調査。 YouTubeで江東区の魅力や江
東区議会のこと等発信してます。

三次ゆりか活動の一部

８年間の任期中に 2人を出産しました。育児と仕事の両立に困った経験を活かし、子育
て政策の提案をしてまいりました。
同じように困った子育て世代の方々から、約 1400 人の要望、相談に対応し、リピーター
含め、のべ 2000 件ほど 4年間で区民の方と対話しました。
皆様のおかげで大きく 34※の事業等を改善することができました。
この場をお借りして感謝をお伝えいたします。ありがとうございます。
夢は江東区長になり当事者として子育て支援をし、
全国に広めていけるような子育て江東モデルを作り上げていき、
少子化対策を江東区から
していきたいと考えています。

三次ゆりかのメッセージ三次ゆりかのメッセージ

※34の実績はQRコードから確認できます ！

vol.14

あたらしい未来会議

江東区議会議員

三次ゆりか三次ゆりか
2023 年 3月発行

区政報告

み　つ　ぎ

ゆりか応援団
募集中！！



02

04

01
子育て・教育

異次元の子ども政策を江東区から！

三次ゆりかの実績の一部をご紹介 三次ゆりか5つの決意
■ 区立公園の禁煙化
最初は児童遊園から禁煙に。ポイ捨てが多く公園で遊ぶこどもたちが拾ってタ
バコを口にしないようにと、保育士の散歩での最初のゴミ拾いをやめさせた
いと思い取り組みました。

■ 議会のタブレット導入
初当選し、議会での紙が多すぎる件で先輩議員に相談し、ptをつくていただき、
議論し取り組みを推進しました。

■ ギガスクール前の生徒児童の
タブレット整備
コロナ禍で休校が延長になった時にこどもの学びの時間について考えこのまま
ではダメだと同期の議員と相談。同期を巻き込み、勉強会をし、議会で進め
るように取り組みました。

■ 休日祝日保育
美容師の区民の陳情からスタートをし、要望をしてきました。�他の党の方も
一緒に要望してくれたりし、政策が進みました。

■ 居宅型訪問保育事業の実施
待機児童対策として様々提案してきた中のひとつを導入していただきました。

■ 病児病後児保育の誘致
江東区の湾岸エリアに病児保育が利用しにくいとのことでたくさんの声があっ
たのですが、物件がないということがあり、物件を見つけて物件の契約から、
予算まで取り組みました。

■ 信号の時間差変更、渋滞緩和
豊洲埠頭の交差点の渋滞を緩和しました。がすてなーにの前の道路が長く信
号設置を望む声があり、そちらも今要望中。

■ 防災センターから
コミュニティFM等への発信
区役所でコンパクトにしっかり発信できるように防災センターで発信できない
か要望し、取り組みました。

■ 区立幼稚園 3年保育と預かり保育
私立幼稚園の受験がとても大変で区立幼稚園の定員割れが激しいことで、う
まく調整できないかと、区立幼稚園の3年保育と預かり保育の提案と要望をし、
豊洲幼稚園と南陽幼稚園でスタートしました。

■ 保育料の第二子等への年齢撤廃
小学校にあがるとまた保育園に入園しても第二子なのに第一子扱いになること
で連続して産まないと困る人がいることで提案。国が始める前に江東区は撤
廃をすることができました。

■ 給食費無償化への検討段階へ
前期に本会議で質問をし要望してきたことで、検討に入るところまできました。

■ 公園遊具の壊れたものを修理多数
常にご連絡が多い公園遊具や道路の破損の修理。これを私経由でなく、区民
から通報できるMCRを提案中。

■ 豆まきの乾燥豆を年齢 5歳以下禁止へ
子どもの事故予防地方議員連盟の活動で様々なところに働きかけをし取り組ん
できました。

■ 所得制限撤廃の要望書を各政党へ
各政党の方に要望書を渡しました。国民民主党は代表の玉木さんに直接渡す
ことができました。

■ ランドセルは指定ではないことを通知
ランドセルや上履き、体操着など指定ではないことの答弁をいただき、周知し
ました。物件の契約から、予算まで取り組みました。

■ 体操着の下に肌着を着用許可
体操着の下に肌着を着用したらいけないという担任の先生に対して大丈夫に
するように通知し、男女で一緒に着替えてるところにも別々にするように通知
してもらいました。

■ ファミサポ説明会をオンライン化
何年もかかりましたがファミサポの説明会をオンラインにすることを取り組ん
できました。

■ 児童館での一時預かりスタート
児童館が教育委員会からこども未来部にしたら良いと提案し、移動し、一時
預かりもスタートしました。もっと一時預かりに対して拡充を求めています。

■ 産前産後などの産休の明記
産前 4週間、産後 8週間などの産休の明記を出産議員連盟で総務大臣に直接
要望し全国で明記されることになりました。産後ケア施設も少しずつですが拡
充を要望し使いやすくなってきました。

■ 本会議場の水の持ち込み
条件付きで可能に
妊婦を任期中に2回経験し、妊婦で水が飲めないこと、脱水症状になりやす
いことで要望し、議長の許可をもらうことで可能になりました。他の議会はま
だ水は持ち込めません・・・

■ 道路白線や横断歩道の段差整備を多数
ベビーカーや車椅子の方が危険な目にあわないように横断歩道の段差を軽減
しました。電動自転車の子育て世代の方からも電動自転車は重いので、助かっ
てるとの声もいただきました。

行財政

税金の無駄遣いをストップし、
親しみやすい行政へ！

防災・防犯

防災士だからできる安心で
安全な江東区を実現！

05
健康・医療・介護

いのちあっての生活。
誰もが生まれてきてくれてありがとうの江東区に！

03
産業・経済・観光

江東区で働きたい！
海外からも注目される江東区へ！

その他
、 全 34 の

実績は

ホーム
ページ

でご確
認

いただ
けます

！

三次ゆりかのこれまでの「実績」や「決意」の
詳細はQRコードからご確認いただけます！


